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HAJA AMOR

Zum!

Tiros em via pública
no sol de meio-dia

Print de vídeo de Heitor Bragança/Liberdade FM

Ao tratar de negócios com outras pessoas, saiba
avaliar suas possibilidades e as dos outros. Atra-
vés da razão, você irá ao ponto crucial do pro-
blema que há tanto tempo tem lhe preocupado.

Não se torne insistente demais em suas preten-
sões junto aos superiores. O período é favorável
à relações familiares e com a pessoa amada. No
trabalho seja bastante franco e direto.

Momento propício para investigações, em quí-
mica, medicina e tudo que está relacionado com
ocultismo. Todavia, terá aborrecimentos, propor-
cionados pelos familiares. Cuide da saúde.

Período dos melhores para os escritos e o comér-
cio. Pode solicitar favores de amigos e superio-
res, em qualquer caso de dificuldades. Fluxo be-
néfico a sua saúde, a vida sentimental e amorosa.

Período pouco propício para tratar de assuntos
jurídicos e financeiros e para impor ideias em seu
campo profissional. No amor, será bastante pro-
vável conseguir o que buscava há tanto tempos.

Período neutro, pouca probabilidade de sucesso
nas questões de dinheiro de trabalho e de família.
Cuide da saúde. Com a posição de mercúrio, você
está mais ansioso por experimentos intelectuais.

Pela influência da lua e do sol, você está favore-
cido em muitas coisas. Haverá bons fluxos para
estudos, exames, testes e correspondência. Ca-
pacidade de raciocínio aumentada.

A partir de agora, você entra em uma das me-
lhores fases para lucrar através de escritos, pro-
paganda e em tudo que está relacionado com a
imprensa e com a comunicação.

Aproveite a influência desta fase para conhecer
o maior número possível de pessoas. As amiza-
des que fizer vão lhe trazer vantagens. Está na
hora de você ajudar a sua própria sorte.

Tudo indica que obterá êxito em negócios ou
questões ligadas ao comércio. Sucesso social,
profissional e amoroso. Esteja preparado para
enfrentar  ontratempo ligado a pessoa amada.

Procure não criar nenhum obstáculo no que se
refere ao amor. Sua atitude poderá ser interpre-
tada de mil maneiras. Procure ser otimista e os
resultados serão satisfatórios.

Período propício às relações sociais. Os assuntos
financeiros, porém, deverão ser tratados com cal-
ma. Os astros aconselham que você deixe a sua
vida fluir sem a intromissão de seus pensamentos.

Inspirado na icônica música de Luiz Caldas,
o tema “Haja Amor” convida a todos a celebrar o
amor em suas diversas formas: amor pela músi-
ca, pela dança, pelos amigos e pela cidade. O pré-
Carnaval de Itabira é um espaço de encontro, de
alegria e de celebração da cultura local.

Com uma programação diversificada e um tema
inspirador, o evento espera atrair cerca de 50 mil
foliões, superando o sucesso dos anos anteriores.

O pré-Carnaval de Itabira é uma realização
da Fundação Cultural Carlos Drummond de An-
drade (FCCDA), em parceria com a Prefeitura
Municipal de Itabira, e conta com o apoio da
Cervejaria Ayres. O investimento total no pré-
Carnaval e no Carnaval é de aproximadamente
R$ 1,3 milhão, abrangendo todas as áreas do
evento, desde a infraestrutura até a segurança.

Programação para todos os gostos
A praça do Expedicionário, também conheci-

da como praça da Eemza, no Centro da cidade,
será o palco principal da festa. A programação
contará com shows musicais, desfile de 10 blo-
cos de rua e muito mais.

Segurança reforçada para garantir a festa
A segurança dos foliões é uma prioridade para a

organização do evento. Para isso, haverá um traba-
lho em conjunto entre Polícia Civil, Polícia Mili-
tar, Corpo de Bombeiros, Defesa Civil e Transita.

Entre as medidas de segurança, destacam-se
monitoramento por câmeras do programa Itabira
Segura e Conectada, patrulhamento intensifica-
do, ações preventivas e suporte emergencial.
Além disso, serão contratados seguranças e bri-
gadistas particulares para garantir uma resposta
rápida e eficiente a qualquer situação.

Começa nesta quinta-feira
(20) em Itabira o pré-

Carnaval 2025

A corte real do Carnaval foi eleita no sábado
(15), sendo Leonardo Nunes reeleito Rei

Momo e a estreante, Ariane Barbosa,
Rainha do Carnaval

Representatividade
Depois de duas reuniões legislativas toca-

das praticamente por indicações ao prefeito, o
presidente da Câmara Municipal, Carlos Hen-
rique Filho “Carlin Filho”, usando de sutileza,
deu uma alfinetada, explicando o que a popula-
ção espera de seus representantes municipais.
“A gente tem que vir aqui, assumir o nosso pa-
pel [na Câmara de Vereadores]. Nós somos mais
que vereadores aqui de indicações”, beliscou.

Força-tarefa
O presidente quer atitude do Parlamento mu-

nicipal para garantir o futuro de Itabira. “Nós so-
mos vereadores aqui onde a bomba caiu no nosso
colo”, ressaltou Carlin Filho, para conclamar os
parlamentares a se envolverem de fato, buscando
apoio para requerer da Vale a recompensa obriga-
tória pelos mais de 80 anos de exploração mine-
ral no município. “Então é pedir a todos vocês
que sensibilizem e que levem essa discussão em
alto nível para que a gente possa fazer algo, por-
que a Vale não vai ficar por muito tempo aqui”.

Retorno
O presidente do Sindicato Metabase, André

Viana Madeira, reeleito para permanecer no
Conselho de Administração da Vale, também
entrou na mira do presidente da Câmara. Ele
foi enfático ao lembrar que o itabirano, em es-
pecial o trabalhador Vale, espera dele uma re-
presentatividade real, defendendo os interesses
do município e garantindo que Itabira seja in-
cluída nos planejamentos de investimentos da
mineradora, o que, até então, nunca ocorreu.

Indignação
Dos 17 vereadores, o mais preocupado com

a causa, além do presidente, é o pessedista Ber-
nardo Rosa. Nesses primeiros encontros legis-
lativos, o assunto tem sido pontualmente levan-
tado pelo vereador na sessão de debate aberto,
durante a reunião ordinária. Além de mostrar
indignação com o descaso da mineradora por
Itabira, o vereador está tomando atitude. Desde
terça-feira (18) ele está batendo de porta em
porta no Congresso Nacional em busca de aju-
da que obrigue a Vale a voltar o seu olhar para
o passivo constituído ao longo das últimas oito
décadas com Itabira.

Respeito
Durante 80 anos, a Vale tirou o que bem quis

de Itabira sem dar nada em troca. A empresa se-
quer se dignou nesse tempo todo a reconhecer
que tem uma dívida com a cidade, na qual ela
nasceu, se fez e agora se encontra de malas pron-
tas. A empresa conseguiu até mesmo sucatear a
mão de obra. “Um funcionário hoje para entrar
na empresa [em Itabira] o salário inicial é R$ 1,7
mil, já no estado do Pará, é R$ 4 mil o que mos-
tra disparidade de uma região para outra.

A Polícia Militar foi acionada no início da tar-
de desta quarta-feira (19) para averiguar vários dis-
paros de arma de fogo contra um comércio na rua
Joaquim Valadares, no bairro Bela Vista, em Ita-
bira. Militares usaram a viatura para bloquear a
rua, para apurar o ocorrido até a chegada da perí-
cia técnica da Polícia Civil. Ninguém foi peso até
a tarde de ontem. No momento dos disparos, o
movimento de mães e crianças em direção às es-
colas era grande.
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A Secretaria de Co-
municação da Prefeitura
de Barão de Cocais, em
parceria com a Farmácia
Básica do município,
identificou que a Rela-
ção Municipal de Medi-
camentos Essenciais
(Remume) não era atua-
lizada no site desde mar-
ço de 2024. Além disso,
desde fevereiro de 2021,

O vereador Bernardo
Rosa (PSB) vai recorrer
a deputados e ministros
para pedir apoio na sen-
sibilização da minerado-
ra Vale para Itabira. A
decisão foi tomada em
meio à indignação do
parlamentar pelo que ele
chamou de menosprezo
da empresa em relação
ao município.

Para Bernardo Rosa é
inaceitável o tratamento
dispensado pela Vale a
Itabira, cidade onde a
mineradora nasceu e evo-
luiu. As condutas da em-
presa mostram, segundo
ele, um total descaso pelo
município. Como com-
pensação à devastação
provocada pelas suas ati-
vidades em Itabira, a mi-
neradora deixa dezenas
de barragens, enquanto

Vereadores vão a Brasília em busca
de apoio para atrair atenção da Vale

OBJETIVO É CRIAR
UMA AGENDA
PARA DISCUTIR
ALTERNATIVAS
PARA SUPRIR
O FIM DA
MINERAÇÃO
EM ITABIRA

POR QUE NÃO EM ITABIRA?

BARÃO DE COCAIS

Prefeitura corrige falha herdada e reforça
compromisso com a transparência

RELAÇÃO DE
MEDICAMENTOS
ESSENCIAIS NÃO
ERA ATUALIZADA
HÁ QUASE UM ANO

o documento foi transfe-
rido para um novo link
sem a devida divulga-
ção, dificultando o aces-
so da população. Essa
falha, originada na ges-
tão anterior, foi corrigi-
da pela equipe atual, as-
segurando transparência
e facilidade de acesso às
informações.

O Remume é a lista
oficial de medicamentos
disponibilizados gratui-
tamente pelo Município
na farmácia básica. Ele
define quais remédios
são fornecidos à popula-
ção pelo Sistema Único

de Saúde (SUS), garan-
tindo acesso a trata-
mentos essenciais de
forma segura e eficaz.
A ampla divulgação
dessa lista é fundamen-
tal para orientar profis-
sionais de saúde e cida-
dãos sobre os medica-
mentos disponíveis,
além de ser recomenda-
da para favorecer a de-
fesa em ações judiciais
relacionadas à saúde.

O prefeito Geraldo
Abade e o vice Bruce
Verdolin reafirmam o
compromisso com a
transparência e a res-

Geraldo Abade e o vice Bruce Verdolin consideram
essencial a divulgação de informações públicas

ponsabilidade na divul-
gação de informações
públicas, assegurando
que os cidadãos tenham
acesso a dados atualiza-
dos e confiáveis.

A secretária adjunta
de Comunicação, Lílian
Santiago, reforça o em-
penho da gestão com a
transparência: “Garantir
o acesso à informação é
fundamental para a po-
pulação e os usuários da
farmácia. Seguiremos
trabalhando para melho-
rar ainda mais a comu-
nicação em Barão de
Cocais”, afirmou.

privilegia Carajás.
“Nós tivemos duas

notícias boas para o Bra-
sil, mas infelizmente ru-
ins para Itabira, graças,
talvez, à potência do
Helder Barbalho, que é
o governador do Pará,
que conseguiu da Vale
dois investimentos enor-
mes, um na casa de R$
70 bilhões para Carajás
e o outro é a instalação
da maior fábrica de ci-
mento sustentável do
mundo, também em Ca-
rajás. Diferente de Itabi-
ra, em Carajás a minera-
ção começou em 1980 e
em Itabira 1940. Então
os olhares deveriam ser
diferentes para Itabira do
que para Carajás, que
tem muito para lucrar
pela frente. Nós não te-
mos esse potencial
mais”, disse, se referin-
do à previsão do encer-
ramento da exploração
mineral na cidade dentro
dos próximos 16 anos.

O vereador está deter-
minado a conseguir mu-
dar a visão da minerado-
ra em relação a Itabira.
Bernardo Rosa defende
ainda a necessidade de

contemplação de todas as
cidades mineradoras do
país com ações de com-
pensação por parte dos
empreendimentos volta-
dos para a mineração.

“Nós estamos indo
hoje a Brasília, amanhã
e depois [terça a quinta].
Vou encaminhar ofícios
ao ministro de Minas e

Energia, para o deputa-
do José Silva, que insti-
tuiu a Frente Parlamen-
tar da Mineração Susten-
tável, e para o presiden-
te da UVB [União dos
Vereadores do Brasil]
solicitando apoio para as
cidades mineradoras,
principalmente para Ita-
bira, que está com o fim
da mineração já conta-
do”, informou, destacan-
do o interesse de defen-
der não apenas Itabira.

“Nós não podemos ser
egoístas. Temos que olhar
o Brasil como um todo.
Como eu disse antes aqui,
a mineração foi responsá-
vel por 47% da balança
comercial do país”.

A proposta do verea-
dor encontrou reforço
nas declarações do pre-
sidente da Câmara, Car-
los Henrique Filho “Car-
lin Filho” (SD) que apro-
veitou o desabafo do cor-
religionário para concla-
mar toda a Câmara para
uma força-tarefa junto
aos pares partidários nas
esferas estadual e fede-
ral de governo.

Carlin Sacolão lem-
brou ainda que o muni-

cípio paraense está rece-
bendo todas as compen-
sações que Itabira nun-
ca teve, a começar pelo
piso salarial pago pela
mineradora, que passa
de R$ 4 mil, enquanto
em Itabira o trabalhador
que desempenha igual
função, recebe cerca de
R$ 1,7 mil, conforme
informou o vereador.

Também se compro-
meteu a incluir o tema
em todos os debates da
Câmara enquanto hou-
ver necessidade e ainda
deu uma alfinetada nos
membros do Parlamento
lembrando que a missão
da atual legislatura vai
além da apresentação de
indicações.

 “A gente precisa le-
vantar essas discussões.
Aproveitar que os novos
colegas terão a oportuni-
dade de ir a Brasília e
levar essa discussão a
alto nível. Procurar a
quem deve-se procurar,
os deputados aos quais
você tem acesso pra le-
vantar essa agenda. Essa
agenda é de interesse
não só da Câmara, mas
de toda a comunidade. A

Vale já demonstra esse
descaso e já demonstra
que não está preocupada
porque está findando a
mineração aqui. Concla-
mo aos caros colegas
para levar essa discussão
para os deputados e mi-
nistros, para que a gente
possa criar alternativa”,
recomendou, destacando
que Itabira não quer as
barragens que aí estão
como legado da Vale.

A proposta ganhou
adesão dos demais vere-
adores e deverá resultar
na composição de uma
comissão para tratar do
assunto diretamente com
a Vale. O presidente de-
fende, inclusive, a cria-
ção de uma agenda per-
manente com a empresa
para discutir a questão.

Reeleito com a cam-
panha dos vereadores e
votos dos trabalhadores
da Vale para o Conselho
de Administração da mi-
neradora, o presidente
do Sindicato Metabase
de Itabira e Região, An-
dré Viana Madeira, tam-
bém será contatado para
somar esforços através da
sua representatividade.

Para Bernardo Rosa é
inaceitável o trata-
mento dispensado

pela Vale a Itabira,
cidade onde a minera-
dora nasceu e evoluiu

Acom/CMI

Acom/PBC
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Microrregião participa de Encontro
Nacional de Prefeitos em Brasília

A prefeita de São Se-
bastião do Rio Preto, An-
dréa Otone (PSD) esteve
entre os dias 12 e 13 deste
mês em Brasília para o
Encontro de Novos Prefei-
tos e Prefeitas, promovido
pelo Governo Federal.

Na viagem, a prefeita
estreitou laços com repre-
sentantes ministeriais e
deputados federais com o
propósito de garantir re-
cursos para o Município.

“Minha avaliação é
muito boa. Não tive re-
fresco, os dias foram in-
tensos. Almoçando entre
14h e 15h para não per-
der nenhum acesso. Mi-
nha missão foi plantar
sementes para que possa-
mos colher bons frutos,
boas parcerias ao longo
dos anos para fortalecer
a saúde, a educação,
ações sociais, além das
indicações de veículos e
equipamentos. Cumpri
uma grande agenda, me
empenhei para abrir aces-
so para São Sebastião do

SÃO SEBASTIÃO DO RIO PRETO

Prefeita Andréa Otone faz boa
avaliação da viagem a Brasília

“MINHA MISSÃO
FOI PLANTAR

SEMENTES PARA
QUE POSSAMOS
COLHER BONS
FRUTOS, BOAS
PARCERIAS AO

LONGO DOS ANOS”

Rio Preto. Agora é pen-
sar positivo, esperar dos
deputados e senadores os
recursos prometidos ao
município. Tenho muita
esperança na nossa força
com eles”, disse.

Ao desembarcar em
Minas, na sexta-feira
(14), Andréa Otone par-
ticipou de uma reunião da
Associação de Municípi-
os Mineradores de Minas
Gerais (Amig) para bus-

car ajuda técnica devido
à queda do repasse da
Compensação Financeira
pela Exploração Mineral
(Cfem) nos últimos me-
ses, ocorrida devido a er-
ros da Anglo Américan.

Andréa Otone ao lado de deputados, representantes ministeriais
e prefeitos da microrregião

Procon da Câmara de São Gonçalo
teve demanda ampliada em janeiro

DIREITO DO CONSUMIDOR

O Procon da Câma-
ra de São Gonçalo do
Rio Abaixo segue auxi-
liando a população do
município. No mês de
janeiro, foram 15 aten-
dimentos de consultoria
jurídica ofertados pelos
profissionais que aten-
dem no Legislativa.
Dentre as demandas
atendidas, não houve

realização de audiência
de conciliação, pois não
existiu necessidade.

Das quinze solicita-
ções, 13 delas foram re-
solvidas mediante con-
tato por telefone ou en-
vio de e-mail com os
consumidores receben-
do orientação. Dois
atendimentos se encon-
tram em situação pen-

Desde 2017, o Pro-
con ganhou maior inde-
pendência, com espaço
físico e atuação própri-
as, com o serviço de
orientação e defesa do
consumidor. Desde en-
tão, incontáveis casos
de atendimento ao con-
sumidor foram solucio-
nados pelos profissio-
nais do órgão.

dente, aguardando retor-
no dos orientados.

As atividades do
Procon da Câmara de
São Gonçalo do Rio
Abaixo tiveram início
no ano de 2013, em
uma parceria com a As-
sembleia Legislativa de
Minas Gerais (ALMG),
com atendimentos no
formato online.

Das quinze
solicitações,

13 delas
foram

resolvidas

A Prefeitura de Barão
de Cocais entregou para
a população a construção
de um guarda-corpo em
calçada da rua Dr. Pedro
Queiroga, na Vila São
Geraldo. A medida, soli-
citada pelo prefeito Ge-
raldo Abade, visa aumen-
tar a segurança de pedes-
tres que circulam pela
área, especialmente devi-
do ao risco de quedas em
uma profundidade exis-
tente ao lado da calçada.

BARÃO DE COCAIS

Calçada ganha guarda-
corpo após Abade

constatar o grau de perigo

A estrutura tem 36
metros de comprimento
e 1,20 metro de altura e
atende a uma necessida-
de também apontada
pela comunidade. “Ao
transitar pela rua, perce-
bi o alto risco e a urgên-
cia de uma solução. A
instalação do guarda-
corpo era essencial para
evitar acidentes e garan-
tir a segurança de quem
passa pela região”, dis-
se Geraldo Abade.

“ A obra reforça
o compromisso

da gestão
municipal com
a melhoria da

infraestrutura e
a segurança dos
cidadãos”, disse

o prefeito

Acom/PSSRP

Acom/PBC

Acom/CMSGRA
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Bairros Estrela Dalva e Primeiro de
Maio terão novo reservatório de água

O Tribunal Regional
Eleitoral de Minas Ge-
rais condenou o ex-pre-
feito de Bom Jesus do
Amparo, Pedro dos San-
tos Moreira “Pedro Pe-
drada”, por compra de
votos. Como pena, o ex-
prefeito, que disputou à
reeleição, fica inelegí-
vel e ainda terá que pa-
gar uma multa determi-
nada pela Corte.

De acordo com sen-
tença assinada pelo juiz
eleitoral Guilherme Esch
de Rueda, ficou entendi-
do que o depoimento de
testemunhas comprovou
a suspeita de compra de
votos. Segundo o julga-
mento, eleitores recebe-
ram materiais de cons-
trução em troca de votos.

A sentença é o resul-
tado de Ação de Investi-
gação Judicial Eleitoral
(Aije) ingressada pela
Promotoria da 22ª Zona
Eleitoral de Barão de
Cocais, na qual ele e o
seu vice, Vicente Neto
são acusados de abuso de
poder econômico e com-
pra de votos, entre outros.

CRIME
O artigo 299 do Có-

digo Eleitoral determi-
na que é crime “dar,
oferecer, prometer, so-
licitar ou receber, para
si ou para outrem, di-
nhei ro ,  dádiva ,  ou
qualquer outra vanta-
gem, para obter ou dar
voto e para conseguir

Ex-prefeito Pedrada fica inelegível
por oito anos por compra de votos

Ação é referente às eleições de 2024, nas quais Pedro Pedrada não foi reeleito

ou prometer absten-
ção, ainda que a ofer-
ta não seja aceita”

A Aije pediu a cita-
ção do então candidato
a prefeito, do candidato
a vice-prefeito Vicente
Pinto Ribeiro Neto e da
coligação O Trabalho
Tem Que Continuar. En-
tretanto, o candidato a
vice e a coligação con-
seguiram comprovar
que não faziam parte do
esquema, ficando livres
da punição.

Já o ex-prefeito, que
perdeu a reeleição para
um novo mandato, foi
condenado a pagar uma
multa no valor de R$ 25
mil e ficará inelegível
por 8 anos, a contar da
data da eleição de 2024.
Caso tivesse conseguido
se reeleger, a pena in-
cluiria ainda a cassação
do diploma concedido
aos eleitos pela Justiça
Eleitoral.

ESQUEMA
De acordo com a sen-

tença, o esquema de
compra de votos e ofe-
recimento de vantagens
financeiras em troca de
apoio político foi com-
provado pela Promotoria
Eleitoral. Diversos rela-
tos apontam que o ex-
prefeito, na época ainda
candidato, ofereceu pes-
soalmente materiais de
construção a eleitores e
seus familiares em troca
de apoio político. Os
materiais oferecidos aos
eleitores variavam de te-
lhas a caixas d’água.

DEPOIMENTOS
Em um dos depoi-

mentos, a testemunha,
que é presidente de um
clube de futebol em
Bom Jesus do Amparo,
relatou que durante as
eleições foi chamada no
campo, por três vezes,
pelo prefeito Pedro Pe-
drada e que na terceira
vez foi ao gabinete do
prefeito e que o mesmo
pediu voto e apoio, oca-
sião em que ofereceu o
telhado para a casa de

sua avó, que também re-
cebeu uma medicação,
liberação para retirada
na farmácia.

Depois de ter feito
o orçamento, o prefei-
to autorizou a libera-
ção dos medicamentos
e, após um tempo, os
materiais para o telha-
do foram entregues
pelo depósito e foram
recebidos pelo seu avô;
apesar de quase todos
possuírem o Cad-Úni-
co, não foi feita nenhu-
ma inscrição de pro-
grama no Cras.

Pedro Pedrada tam-
bém teve que respon-
der pela acusação de
doação de cestas bási-
cas e de propaganda ir-
regular e foi apontado
que ele estaria se bene-
ficiando dos projetos
sociais da Prefeitura.

A sentença, por outro
lado, ressalvou que não
havia prova de que ele
havia cometido esses
dois últimos crimes.

INELEGÍVEL
“Julgada procedente

a representação, ainda
que após a proclamação
dos eleitos, o tribunal
declarará a inelegibili-
dade do representado e
de quantos hajam con-
tribuído para a prática
do ato, cominando-lhes
sanção de inelegibilida-
de para as eleições a se
realizarem nos oito
anos subsequentes à
eleição em que se veri-
ficou, além da cassação
do registro ou diploma
do candidato direta-
mente beneficiado pela
interferência do poder
econômico ou pelo des-
vio ou abuso do poder
de autoridade ou dos
meios de comunica-
ção”, diz a sentença.

Como as investigações
não comprovaram a parti-
cipação do candidato a
vice-prefeito Vicente Neto
ou mesmo a sua anuência
à conduta ilícita (compra
de votos), as acusações
contra ele foram conside-
radas improcedentes.

DE ACORDO COM
A SENTENÇA, O
ESQUEMA DE
COMPRA DE
VOTOS E
OFERECIMENTO
DE VANTAGENS
FINANCEIRAS EM
TROCA DE APOIO
POLÍTICO FOI
COMPROVADO
PELA
PROMOTORIA
ELEITORAL

Praça Cardeal Mota e Igreja Matriz de Bom Jesus do Amparo;
escândalo político foi retratado por moradores à Justiça
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Apesar do protesto, professores de
 Itabira terão carga horária aumentada

Neste sábado (22)
será o Dia D de comba-
te à dengue em todo o
estado de Minas Ge-
rais, por meio da ação
“Minas unida no com-
bate ao Aedes”. Em
João Monlevade, a Se-
cretaria Municipal de
Saúde, em parceria com
a Secretaria de Estado
da Saúde, por meio da
Vigilância em Saúde
(Visa) e com o apoio da
Secretaria Municipal
de Serviços Urbanos,
realizará uma grande
mobilização social com
diversas ações em vári-
os bairros da cidade.

O objetivo da ação é
combater os focos de

Um relatório do pro-
grama Bolsa Família
(PBF) e Cadastro Único
(CAD) aponta que o
Governo Federal reduziu
o valor de repasse dos
recursos a Itabira refe-
rentes ao Índice de Ges-
tão Descentralizada
(IGD), indicador que
mede os resultados obti-
dos pela gestão munici-
pal ou estadual nas ati-
vidades relacionadas ao
Bolsa Família e Cadas-
tro Único obtidos em um
mês. O documento traz
detalhadas a motivação

Itabira perde recursos do Bolsa Família
por falta de atualização de dados

NO MÊS DE
JANEIRO DE 2025,
ITABIRA TEVE
14.116 PESSOAS

BENEFICIADAS
PELO BOLSA
FAMÍLIA

da perda dos recursos e
as ações a serem adota-
das pelo Município para
a recuperação.

Itabira está receben-
do 80% do total que po-
deria ter recebido nas
atividades relacionadas
ao Bolsa Família e Ca-
dastro Único obtidos em
um mês.  De acordo com
o relatório, a redução dos
recursos está relaciona-
da à falha na gestão do
Cadastro Único e do pro-
grama Bolsa Família. A
Prefeitura teria deixado
de cumprir em sua tota-
lidade a taxa de atualiza-
ção cadastral.

Em junho de 2024,
10.024 beneficiários (as)
tinham perfil para acom-
panhamento das condici-
onalidades de saúde.
Desse total, foram acom-
panhados 8.063 benefici-
ários, o que corresponde

a uma cobertura de acom-
panhamento de 80,4% na
saúde. O resultado naci-
onal de acompanhamen-
to foi de 81,1%.

Desta forma, o muni-
cípio possui um acom-
panhamento da agenda
de saúde abaixo do re-
sultado nacional.

Compõem o público
para acompanhamento
das condicionalidades de
saúde as crianças meno-
res de 7 anos e as mulhe-

res que totalizam 10.024.
Dessas, receberam acom-
panhamento, 8.058.

As famílias em situ-
ação de não cumprimen-
to de condicionalidades
podem ter o benefício
cortado, caso não aten-
dam ao chamado, após
uma advertência. Em
compensação, cada vez
que se desenvolvem
ações integradas do pro-
grama e do cadastro, os
municípios alcançam
IGD mais elevado.

Atendimentos
em Itabira

No mês de janeiro de
2025, Itabira teve 5.114
famílias atendidas pelo
programa Bolsa Família,
com 14.116 pessoas bene-
ficiadas, totalizando um
investimento de R$
3.335.924,00 e um bene-
fício médio de R$ 652,31.

No primeiro mês do ano foram repassados R$ 3.335.924,00 para a cidade

FALHA NA GESTÃO

MOBILIZAÇÃO SOCIAL

Sábado é o Dia D de combate à dengue
AÇÃO “MINAS

UNIDA NO

COMBATE AO

AEDES” SERÁ

REALIZADA EM

TODO O ESTADO

proliferação do mosqui-
to Aedes aegypti, trans-
missor do vírus da den-
gue e outras arboviroses.

O evento contará com
instalação de telinhas em
caixas d’água, mutirão de
orientações à população,
panfletagem, buzinaço,
passagem de carro de
som, visitas domiciliares,
atuação de fiscais de pos-
turas para notificações de
proprietários de lotes su-
jos, vistorias e outras.

Para a secretária
municipal de Saúde,
Raquel Paiva Dru-
mond, é muito impor-
tante a participação de
João Monlevade no Dia
D de combate à dengue,
o que demonstra o em-
penho do Município em
proteger a população.

“Todo o estado de Mi-
nas Gerais está unido
nessa campanha e nos-
sa adesão é muito im-
portante. Nossa cidade,
assim como todas as
outras, está imbuída
nessa ação, juntos nes-
se espírito de combate
contínuo ao mosquito e
à doença. São várias as
nossas ações nesse pe-
ríodo, estamos atuando
diariamente, atentos no
monitoramento, numa
vigilância integrada. A
dengue não é pauta so-
mente da Secretaria de
Saúde, mas precisa en-
volver ações conjuntas
com todos os setores
da sociedade, pois pre-
cisamos de uma gran-
de mobilização social.
A começar com um
olhar cuidadoso com a
nossa casa e com o
nosso local de traba-
lho, onde passamos a
maior parte do tempo”,
disse Raquel Paiva.

Em João Monlevade, o evento contará com instalação de
telinhas em caixas d'água, mutirão de orientações à
população, visitas domiciliares, entre outras ações

GOV/BR
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PODEM SURGIR NOVAS VÍTIMAS

Estupro, assédio se-
xual, violação sexual
mediante fraude e im-
portunação sexual. Esses
são os crimes pelos quais
poderá responder o mé-
dico mastologista Dani-
lo Costa, de 46 anos, de-
nunciado por 15 vítimas,
moradoras das cidades
de Itabira, João Monle-
vade e Barão de Cocais.

O suspeito, preso no
dia 4 deste mês e levado

A Secretaria Munici-
pal de Saúde de João
Monlevade, por meio da
Vigilância em Saúde
(Visa), realizou na ma-
nhã de segunda-feira
(17) uma apresentação
dos Índices de Violência
Contra a Mulher dos úl-
timos cinco anos.

A apresentação dos
dados foi ministrada
pela enfermeira respon-
sável técnica da Vigilân-
cia Epidemiológica,
Mara Geralda Gomes
Souza e aconteceu na
sede do Centro de Refe-
rência de Assistência So-
cial (Cras), na rua Ken-
nedy, no bairro Nossa Se-
nhora da Conceição.

Médico indiciado por crimes sexuais
permanece preso e mantém silêncio

INFORMAÇÕES
APONTAM QUE O

ACUSADO TEVE
QUE SER
TRANSFERIDO DO
PRESÍDIO DE JOÃO
MONLEVADE APÓS

AMEAÇAS

para o presídio de João
Monlevade, foi indiciado
após investigações coor-
denadas pela Polícia Ci-
vil. Segundo informa-
ções, o médico teria sido
ameaçado por outros pre-
sos em João Monlevade e
transferido para o presídio
de Barão de Cocais, onde
segue calado a espera de
decisão judicial.

Vítimas
Entre as vítimas estão

nove pacientes e seis fun-
cionárias do hospital onde
o profissional atuava. As
apurações se iniciaram
após uma mulher de João
Monlevade denunciar ter
sido estuprada durante
uma consulta com o sus-
peito, em uma unidade
hospitalar de Itabira. Se-

gundo ela, assim que en-
trou no consultório, foi
agarrada e violentada.

legado, o exame deu ne-
gativo para a presença de
espermatozoides. “Isso
indica que o material
colhido pertence a um
homem vasectomizado.
Durante as investiga-
ções, conseguimos veri-
ficar que o médico havia
feito essa cirurgia [va-
sectomia] tempos antes.
Isso é mais um indício
que robustece as inves-
tigações”, explicou.

Ainda segundo João
Teixeira, há suspeitas de
que possa haver outras
vítimas na região. “Por
isso, a Polícia Civil per-
manece vigilante e aber-
ta para receber novas
denúncias. Caso neces-
sário, outro inquérito
policial será instaurado”,
informou o delegado.

No curso das investi-
gações, foram ouvidas
outras vítimas, colegas

de trabalho do suspeito
e funcionários do hospi-
tal em que o médico
prestava serviços. “Con-
seguimos perceber um
padrão das vítimas. Elas
eram muito vulneráveis,
seja por uma doença ou
por alguma questão de
conflito familiar”, desta-
cou o delegado que con-
duziu as investigações,
João Martins Teixeira.

Apurações
Em um dos casos,

denunciado no dia 24 de
janeiro deste ano, ficou
constatado por meio de
laudos periciais a pre-
sença de PSA no corpo
da vítima, proteína pro-
duzida pelas células epi-
teliais da próstata.

De acordo com o de-

Delegado João Martins Teixeira foi quem
conduziu o processo

CORAGEM PARA DENUNCIAR

João Monlevade registra aumento
significativo de violência contra mulher

Na ocasião, foram
apresentados diversos
dados e estatísticas em
relação à violência do-
méstica em João Monle-
vade, como notificações
de casos de violência por
bairros, regiões de maior
vulnerabilidade, os mei-
os de agressão e outros.

De acordo com Mara
Geralda, os dados apre-
sentados são referentes
aos anos de 2020 a 2024
e houve um aumento sig-
nificativo nas notifica-
ções nos últimos dois
anos, tendo o ápice no
ano de 2023, com 412
casos de violência do-
méstica registrados.

A apresentação dos
dados contou com a par-
ticipação de assistentes
sociais do município, re-
presentantes da Associ-
ação Mulheres em Ação
(AMA), Polícia Militar
e da vereadora Maria do
Sagrado Coração (PT).

O ÁPICE FOI EM
2023, COM 412
CASOS DE
VIOLÊNCIA
DOMÉSTICA
REGISTRADOS

Representantes da
Guarda Civil Munici-
pal de Santa Bárbara
marcaram presença na
primeira reunião ordi-
nária do Conselho de
Comandantes de Guar-
das Civis Municipais
de Minas Gerais de
2025, realizada em
Contagem, no dia 14.

Guarda Civil de Santa Bárbara
participa de encontro estadual

O encontro em Contagem tratou da
padronização das guardas municipais

O objetivo do evento é
fortalecer a integração
entre as guardas civis
municipais, promovendo
planejamento estratégi-
co e inovações para a
segurança pública.

A presença de agen-
tes de Santa Bárbara re-
força o compromisso do
Município em aprimo-

rar suas políticas de se-
gurança e adotar as me-
lhores práticas utiliza-
das em todo o estado.
Durante o encontro, fo-
ram debatidos temas, in-
cluindo o apoio legisla-
tivo às guardas civis,
novas ferramentas tec-
nológicas e mudanças
no estatuto do conselho.

O evento contou
com a participação do
deputado federal
Newton Cardoso Jr., que
ouviu as demandas da
categoria e comprome-
teu-se a defender pautas
que tragam mais reco-
nhecimento e recursos
para as guardas munici-
pais, levando-as à Câma-
ra Federal. Além disso,
o gerente de Planeja-
mento de Contagem,
guarda municipal Rena-
to Aguiar, apresentou o
sistema do Ministério da
Justiça e Segurança Pú-
blica voltado para apri-
morar a gestão de ocor-
rências das forças de se-
gurança municipais.

Acom/PC-MG

Acom/PSB
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CABEÇA DE BOI

O Complexo do In-
tancado, de Poços e a
comunidade de Cabeça
de Boi serão interliga-
dos por meio de uma
ponte. A obra, sonhada
há cerca de cinquenta
anos, principalmente
pelos moradores que re-
sidem além do rio Pre-
to, nas proximidades da
nascente do curso
d’água, já se encontra
em estágio avançado.

Com investimentos
de R$ 650 mil, de recur-
sos próprios da Prefeitu-
ra de Itambé do Mato
Dentro, a ponte é consi-
derada uma das mais
importantes obras para a
melhoria da qualidade
de vida na região.

De acordo com a
prefeita Cleidileny Apa-
recida Chaves (PP), por
pelo menos cinco déca-
das os moradores do
povoado da Cabeça de

Ponte vai garantir acessibilidade e
fortalecer o turismo em Itambé

O MUNICÍPIO ESTÁ
CUSTEANDO TODA
A OBRA DE
FUNDAÇÃO,

SENDO QUE JÁ
FORAM
REALIZADOS
CINCO METROS DE
ESTACA ABAIXO

DA TERRA

A prefeita Cleidileny Chaves disse que a obra
resolve problema de cinco décadas

Boi enfrentam dificul-
dades em períodos chu-
vosos para acessar os
serviços de saúde e ou-

tros da cidade devido à
falta de uma estrutura
segura de travessia.

“Vários moradores

que moram depois do rio
por diversas vezes ficam
ilhados. Temos história
de vida de pessoas que
tiveram problemas serís-
simos de saúde lá, de cri-
ança até que teve que
passar o rio carregada
porque não tinha jeito de
atravessar. Carro não
vai, veículo pequeno não
vai. Então são famílias
que ficam ilhadas mes-
mo, sem comunicação
social com nada”.

Com a nova estrutu-
ra em construção e pro-
jetada para durar por
longo período, a prefei-
ta defende que os mo-
radores terão a garantia
de que não passarão
pelos mesmos proble-
mas do passado.

A ponte também vai
preencher uma lacuna
que estava faltando no
reforço ao turismo local.
“Após o rio, tem várias
cachoeiras que vão in-
crementar o turismo.
Nós temos vários turis-
tas que vêm pra cidade
e para o próprio povoa-
do Cabeça de Boi, às
vezes, não conseguem
acesso a essas cachoei-
ras maravilhosas que
nós temos, às vezes, por-
que o rio sobe um pou-
quinho com a chuva e
não consegue passar. Se
passar, corre o risco de

não conseguir voltar”.
O Município está

custeando toda a obra de
fundação, sendo que já
foram realizados cinco
metros de estaca abaixo
da terra. Segundo a pre-
feita, a informação téc-
nica é de que tem furos
passando de três metros
dentro da rocha.

Toda a obra foi inici-
ada há cerca de três me-
ses e tem previsão de en-

trega entre os próximos
três ou quatro meses.

Com a base conclu-
ída, serão instaladas as
vigas, essas financiadas
pelo Estado. Os valores
desses dispositivos, en-
tretanto, não foram in-
formados.

A ponte é composta
de base de concreto, tu-
bos de aço corrugado e
tem extensão de 18 me-
tros de comprimento.

A Prefeitura de Ca-
tas Altas e o Primeiro
Batalhão do Corpo de
Bombeiros de Minas
Gerais, por meio da
Fundação Salvar, fir-
maram uma importante
parceria para capacitar
a comunidade, incluin-
do servidores públicos
municipais. O termo de
parceria abrange proje-
tos como Bombeiro na

FANDAÇÃO SALVAR

Catas Altas fecha termo de parceria
com o Corpo de Bombeiros

Escola, Formação de
Brigada, Primeiros So-
corros nas Escolas e
Brigada Orgânica,
além da aquisição de
materiais e equipamen-
tos de apoio.

Em busca de alinhar
as ações, o comandan-
te Torres, do Primeiro
Batalhão,  reuniu-se
com representantes da
Defesa Civil, Guarda

Municipal, Secretaria
de Turismo e Cultura,
Secretaria de Educação
e setor Jurídico. O pri-
meiro t reinamento,
voltado para professo-
res, aconteceu nos dias
3 e 4 de fevereiro, mar-
cando o início do pro-
jeto nas escolas do mu-
nicípio.

De acordo com a
secretária de Turismo e

Cultura de Catas Altas,
Aline Duarte, a parce-
ria com a Fundação
Salvar,  organização
criada em 2019, refor-
ça o compromisso com
o desenvolvimento de
tecnologias e práticas
modernas, ampliando a
segurança e a prepara-
ção da comunidade
para situações de emer-
gência.Reunião com o comandante Torres

A secretária de Cultura Luciana Mara Duarte
Simões, disse que o vilarejo de Cabeça de Boi
é conhecido por suas paisagens deslumbran-
tes, cachoeiras e ambiente tranquilo, perfeito
para quem busca contato com a natureza e
que a construção da ponte vai trazer vários

benefícios para o turismo da região

Cachoeiras;
belezas naturais

existentes na região

Ludmar Pereira/Folha Popular Arquivo/Folha Popular
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